## Discurso de la Dra. Jady Oliva Caballero Cruz, Delegada del Ministerio de Educación Nacional (Catambuco, 22 de julio de 2022)

Un cordial saludo para todos.

Lo primero, agradecer a los compañeros de mesa y agradecer también la invitación. De verdad, para mí es un gusto estar representando al Ministerio de Educación Nacional en este espacio; les transmito un saludo fraterno de parte de la señora ministra María Victoria Angulo y el señor Viceministro de educación superior, José Maximiliano Gómez.

Me halaga muchísimo estar compartiendo esta mesa en representación de las mujeres, supremamente significativo por cuanto trabajamos con mucho cariño y compromiso por la calidad de la educación en el país, personalmente lo he venido evidenciando en cada uno de los espacios que comparto con distintas instituciones.

Quiero comentarles que hace un mes estuve visitando la Universidad, y me sorprendí al conocer este maravilloso proyecto, que caminé, reconocí y me llenó de muchísima emoción y alegría, pero también de una gran esperanza, porque pasamos por una pandemia, un tiempo que nos había llevado a encerrarnos, a cambiar nuestros proyectos de vida y planes de acción; además, según me contaba el señor rector, Fray Daniel Sarria, también tuvo que detenerse este proyecto debido al confinamiento; no obstante, cuando se dio la oportunidad de abrir puertas a la actividad económica y demás, el proyecto continuó. Y ahora, cuando uno llega y encuentra ya realizado este tipo de compromiso con la educación superior, no queda más que agradecer y sentirse totalmente halagada y feliz de trabajar con este sector.

Además, me llena de mayor felicidad el ver que este proyecto ya tiene caras, ya tiene sonrisas, ya se escuchan aplausos; hace un mes solamente veía la estructura material de un edificio; hoy son unos magníficos escenarios deportivos, espacios para la academia que dan lugar a temas de investigación, ciencia, tecnología y desarrollo, lugares que permitirán la formación integral de los jóvenes nariñenses y de los demás estudiantes que se acerquen a la institución desde otras regiones.

A partir de hoy, cuando uno ve aquí estas caras amables, felices y comprometidas, reconoce que este edificio tiene vida porque se llena también de las sonrisas alegres de muchos jóvenes que creen en la educación superior como proyecto de vida y un medio para construir paz y reconciliación en nuestro país. Cada vez que una institución de educación superior aporta un granito de arena está contribuyendo al desarrollo y crecimiento del país; no solamente aporta a su región, también aporta al país. Es importante que tengamos presente que el apoyo y todo lo que se desarrolla a través de las instituciones de educación superior, de cara a una formación integral de calidad con los jóvenes, no solamente impacta su territorio en particular, sino a todo un país. Ustedes saben que son pocas las instituciones que tienen presencia en este departamento, no obstante, también reciben estudiantes de otros departamentos cercanos, para quienes la construcción de este tipo de proyectos favorece una educación superior pertinente y de calidad.

Hoy, cuando recibíamos a las personas que generosamente se han dado cita para compartir en este lugar, veía a otros "compañeros de trabajo", así les llamo a los rectores y representantes directivos de otras instituciones de educación superior, que de manera colaborativa, inspiradora y genuina se hacen presentes, y eso demuestra realmente que la educación no es un espacio de seres unitarios, sino realmente de redes colaborativas; encontrar aquí a la rectora de la Universidad Mariana me llena de muchísima alegría porque comparte este logro en beneficio de la educación superior; así mismo, los compañeros de UNIMINUTO. Trabajamos de manera colaborativa con un sector que definitivamente necesita que todos aunemos esfuerzos, porque no es fácil el acceso de los jóvenes a la educación superior, tampoco lo es generar mayores oportunidades; pero, si nos unimos todos seguramente lo haremos posible.

También, quiero mencionarles que este proyecto es la piedra angular robusta para los procesos de calidad que iniciará la Universidad CESMAG, que ha sido totalmente apoyada y acompañada por el Ministerio de Educación desde el año 2020, en todos sus procesos de calidad y de alta calidad, con el objetivo de que efectivamente se consolide un sistema interno de aseguramiento de la calidad que le permita entregar a los jóvenes colombianos, especialmente a los que pertenecen a este departamento, una educación superior pertinente y de calidad a fin de que realmente aporten al desarrollo de su territorio. Este proyecto permitirá, de verdad, el desarrollo de los jóvenes que hoy en día se encuentran estudiando en esta Universidad, mediante el encuentro de saberes en un espacio que les permitirá tener acceso a escenarios deportivos, lúdicos, de compromisos y de compartires entre ellos; para muchos no hay nada más hermoso que llevarse recuerdos de su paso por la Universidad y estos jóvenes que ingresarán y harán uso de estas instalaciones se llevarán grandes recuerdos y aquí expresarán sus sonrisas, sus proyectos y sus sueños, esperando que se hagan realidad.

Finalmente, quiero expresar mi saludo a toda la comunidad universitaria, a docentes, estudiantes, egresados, administrativos, directivos y padres de familia, porque son ustedes los que hacen posible el desarrollo de estos proyectos, es por ustedes por quienes realmente se trabaja este proyecto. También, es el momento de agradecer a todos los hombres y mujeres que pusieron sus manos en la construcción de este proyecto y de manera maravillosa nos han permitido estar hoy aquí reunidos, disfrutando de esta arquitectura que estamos evidenciando, viviendo y compartiendo. Agradecer también a todas aquellas personas que nos acompañan; entre ellos, me sorprendió ver a algunos que pasaron por la Universidad, y que hoy en día son jubilados, pero que con alegría celebran este logro de la Universidad, de verdad, esto habla muy bien de lo que significa para ustedes su Institución. El aplauso es para ustedes, los que se han ido de la Universidad porque cumplieron un tiempo de haberle aportado, pero que con mucho cariño la recuerdan y nuevamente vuelven a este espacio; ese cariño y compromiso es lo que definitivamente se lleva guardado en el corazón y que permite, a quienes trabajamos en educación superior, seguir haciéndolo.

Abrí este espacio dando gracias, y también lo cierro del mismo modo, por haber sido la persona designada para acompañar este proceso, con la alegría de saber que puedo seguir trabajando con la Universidad en todos sus procesos de mejoramiento de la calidad para que, posiblemente en un mediano plazo, pueda alcanzar el reconocimiento de alta calidad, como lo han hecho otras instituciones en el departamento, recientemente la Universidad Mariana.

Les agradezco por estar aquí, escucharnos, compartir, creer en este proyecto y, sobre todo, por creer en la educación superior y en el Ministerio de Educación que con un granito de arena también se hizo presente aquí desde el gobierno nacional; en la medida de lo posible, contribuyendo al ejercicio de fomentar la educación superior. De verdad, para mí, es un gusto trabajar por la educación superior del país y, sobre todo, por la educación superior pertinente y de calidad que permita a los jóvenes colombianos forjar un país en paz, con reconciliación y armonía. Muchas gracias.